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DESDE TARRAGONA 

MENSAJE DE LA 
HERMANDAD 
PROVINCIAL 

DEL MAESTRAZGO 

En mi calidad de Presidente Pro
vincial de la Hermandad del Maes
trazgo, asistí a los actos celebrados 
en la Villa de Ulldecona y en la Ciu
dad de Gandesa, presididos por 
nuestro querido Presidente Nacio
nal, don Ramón Forcadell Prats y 
los lideres del Partido Unido de 
Alianza Popular de la Provincia de 

Don Laureano Carreta Llorens 
Presidente Provincial de la 
Hermandad del Maestrazgo 

Tarragona, con la asistencia de 
nuestros hombres más representa
tivos de las Comarcas del Baix Ebre, 
Montsiá y Terra Alta, a los cua les 
deseo felicitar por su comporta
miento, espíritu de servicio y sacri
ficio, en estos momentos decisivos 
para el futuro ideológico y político, 
económico y social de nuestra Pa-
tria. 

Siempre hemos sido respetuosos 
con las personas y sus ideologías, 
po rque nuestra Hermandad nació 
del pueblo y estará siempre al servi
cio del pueblo, sin olvidar jamás 
nuestra lealtad a la Institución Mo
nárqu ica y a nuestra Hermandad 
que sigue y segu irá siendo popula r, 
humana y cristiana. 

Cumpliendo fiel mente con el 
Mensaje de la Presidencia Na cional 
del mes de Diciembre de 1981, los 
miembros de la Hermandad pueden 
colaborar y participar activamente, 
a título personal, con los hombres 
del Partido Unido de Alianza Popu
lar, para alcanzar el entend imiento 
y la unión de t odos los buenos espa
ñoles y catalanes, mediante la fideli
dad, eficacia y honestidad que siem
pre ha sabido incu lcarn os nuestro 
entrañable y admi rado Presidente 
Nacional , don Ramón Forcadell 
Prats, paladín de la tradición .al que 
nosotros desearíamos promocionar 
como posible candidato al Senado, 
porque siempre ha defendido, 
contra viento y marea, los mismos 
ideales y es uno de los hombres más 
idóneo, representativo y pop u lar de 
nuestras Comarcas Tarraconenses. 

Ha llegado la hora de la verdad, 
de def inirse y de ofrecer al pueblo 
español y catalán una nueva opción, 
con todas las garantías, sin triunfa-
1 ismo ni fa lsas promesas. 

Os pido, queridos amigos, que 
estéis ident ificados con los miem
bros y simpatizantes del Partido 
Unido de Alianza Popular, ocu
pando los puestos de responsabili
dad y de trabajo que sean necesa
rios, con ilusión y esperanza, para 
real izar nuestros nobles objetivos 
de paz y bienestar, de progreso y 
democracia para todos los españoles. 

LAUREAN O 
GARRETA LLORENS 
Presidente Provincial de 

Tarragona 

NOTA ACLARATORIA DE LA 
REDACCION.- Cuando este nú
mero 23 ya estaba en imprenta, 
hemos sido sorprendidos por un 
Mensaje del Presidente Provincial 
de la Hermandad del Maestrazgo, 
que, por lo visto, había enviado a 
a los Medios de Comunicación So
cial, en cuyo Mensaje se alude a 
nuestro Director. 

Una vez analizado el contenido 
del Mensaje, la Mesa de Redaccibn 
de la Revista COMARCA DEL 
MONTSIA, ha considerado acepta
ble insertar, en esta ULTIMA PA
GINA, el texto de dicho Mensaje, 
y salir al paso de 'posibles y erroneas 
interpretaciones que puedan contra
riar la imagen de nuestro Director, 
ajeno a las intenciones y motivacio
nes del Presidente Provincial de la 
Hermandad del Maestrazgo, don 
Lau reano Garreta Llorens. 

ELECCIONES: 28 DE OCTUBRE 
SIN PETULANCIA ALGUNA HACE TIEMPO QUE HABIAMOS VATICINADO QUE LAS 
ELECCIONES COINCIDIRIAN CON LA VISITA DEL SANTO PADRE, Y QUE LA SI
TUACION IMPERANTE ERA YA INSOSTENIBLE. 

UNA VEZ MAS HEMOS ACERTADO, Y AUGURAMOS EL EXITO DE LA IDEOLO
GIA MODERADA Y CONSERVADORA, SENSATA Y RESPONSABLE. DE UNA VIA 
SEGURA Y PROMETEDORA, QUE GARANTICE SOLUCIONES POSITIVAS Y 
PERMITA VIVIR EN PAZ Y BIENESTAR, RECHAZANDO LA DEMAGOGIA Y EL 
FARISEISMO. 

NUESTRO DIRECTOR DIJO: ''EL MOMENTO POLITICO ESPAÑOL ES CLARIFI
CADOR Y APASIONANTE". 
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Acto de Hermandad en la Terra Alta 

EN LA "MUY LEAL E INMORTAL CIUDAD DE GAN DESA", TUVO LUGAR UN IMPOR
TANTE ACTO DE UNION Y HERMANDAD , PRESIDIDO POR DIRECTIVOS DE LA HER
MANDAD NACIONAL DEL MAESTRAZGO Y LOS LIDERES DEL PARTIDO UNIDO DE 
ALIANZA POPULAR DE LA PROVINCIA DE TAR RAGONA , PARA INFORMAR Y ORIEN
TAR A SUS MIEMBROS Y SIMPATIZANTES SOBRE LA REALIDAD POLITICA IMPE
RANTE, ELECCIONES Y LA ESTRATEGI A IDEOLOG ICA Y POLITICA INMEDIATA. 

EN LA FOTO DE ESTA PORTADA APARECEN, DE IZQU IERDA A DERECHA, LOS 
SIGUI ENTES SEfiJORES: 

Don Mariano Roig Tomás; Don Pascual Ber Arnau; Don Miguel Tomás Salayet; Don Jorge Serres 
Pedrola; Don José Creus Ferrando; Don Juan Manuel Fabra Vallés; Don José María Punsoda Rim
bau; Don Ramón Forcadell Prats; Don Joaqu(n Jornet Escudé; Don Laureano Garreta Llorens; 
Don Francisco Enseñat Prio y Don Enrique Descarrega Pujol. 



EFEMERIDES LOCALES 
AÑO 1968.- CARTELERAS 

OFICIALES DEL AYUNTA
MIENTO.- De acuerdo con la ini· 
ciativa de nuesta propia Corpora
ción Municipal, fue aumentado el 
número de carteleras existentes en 
los sitios más apropiados y estraté· 
gicos del casco urbano, con objeto 
de divulgar hasta el máximo entre el 
ciudadano ulldeconense cuantos 
efectos, bandos o anuncios oficiales 
haya de publicar el Ayuntamiento o 
la Alcaldía; pretendiéndose con este 
medio acertadísimo, llegar a susti· 
tuir eficazmente el anticuado siste
ma de vocear los bandos, empleado 
en la actualidad. 

AÑO 1968.- APERTURA DE 
LA CALLE DEL GENERAL CA
BRERA.- Recordareis también 
cuan satisfecho quedó el vecindario 
con las obras de urbanización lleva· 
das a efecto por este Ayuntamien
to con la apertura de una nueva ca· 
lle denominada del General Cabra.· 
ra,
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que se inicia en la del Conde de 
Berenguer y discurre parelela a la 
avenida del Generalísimo, con lo 
cual se consiguió una mayor flui· 
dez para el tránsito por la gran faci· 
lidad de ·paso que la misma ofrece, 
alejando asimismo a muchos carros 
agrícolas del riesgo que en parte 
pudiera entrañar el cruce de los 
mismos por la avenida del Genera· 
lísimo. Del mismo modo, esta aper· 
tura facilita y protege el acceso de 
la población infantil al Colegio de 
las Hermanas Carmelitas, alejando 
así este itinerario escolar de los pe· 
ligros que comporta la antes m~n
cionada avenida, por la mayor 
intensidad de la circulación. Ha sido 
una de las grandes obras urbanísti· 
cas, que ha de dar atracción a la Vi· 
lla con un histórico y bello arco en 
el 
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centro de la calle, respetado Y ce· 
dido por el propietario de la finca 
señor Lázaro . 

GRATITUD A MI 
CALUMNIADOR O 
CALUMNIADORES 

Como yo soy rimador, 
pues doy las gracias, rimando, 
con lo cual voy empezando, 
sin presumir de escritor. 

El plagio, siempre, aborrezco. 
Como me llamo Pascual, 
que, si escribo bien o mal, 
¡por mio, me enorgullezco! 

Y la soberbia abomino, 
¡pero no pido prestado ! 
Gozar de lo que he pensado 
éste fue mi fiel camino. 

El plagiario es impotente, 
quien estafa a sus lectores, 
¡que se hacen admiradores 
de este ladrón de la mente! 

A trevido y temerario 
es juzgar, sin conocer, 
es un juicio, sin saber 
quien puede ser el plagiario. 

Algunas veces, la envidia, 
la "carcoma nacional", 
tiene mucho de f erial, 
y no de toro de lidia. 

Y, cuando no hay corazón 
pues la intriga lo suplanta. 
Cuando se seca la planta, 
¡sólo queda su bastón! 

Tortosa 

AP, contra 
el sueldo 
de los 
concejales 

Los dos concejales de 
Alianza Popular, del Ayun· 
tamiento de Tortosa, pien· 
san llegar hasta los tribuna
les en su propósito de que 
los ediles de aquella corpo· 
ración no cobren sueldos 
por su trabajo municipal. 

Robo de la pro piedad 
es punible delincuencia, 
pero robar arte o ciencia 
no t iene menos maldad. 

Está, muy poco, amparada 
la p ropiedad del cerebro, 
caudalosa, como el Ebro, 
¡mucho menos, respetada! 

Mi vocación no es plagiar, 
que es el delito mayor. 
Más vale poco fulgor 
de nuestro propio brillar. 

"Personaje" o "personajes" 
de vuestro tal sambenito: 
muchas gracias, os repito, 
¡muchas, por los homenajes! 

LA GASOLINA 

¿Qué pasa en la gasolina? 

¿otra vez, aumentará? 

¿Qué automóvil viajará? 

¿se volverá a Ja "berlina" 

o a Ja tartana cansina? 

En tal naufragio de nave, 

iso/amente, Dios lo sabe 

Jo que puede suceder! 

iVivomos, para saber· 

el secreto de esta clave! 

PASCUA L 
LOPEZ-BREA UCEDA 

En el transcurso de un 
pleno, una moción presenta· 
da en este sentido fue de· 
rrotada por 16 votos contra 
dos, y sus promotoras ya 
han anunciado los trámites 
de recurso que llegarán, si 
es necesario. hasta la vfa 
judicial. 

El portavoz de Alranza Po
pular, Josep Curto, ha decle
rado que los concejales es· 
tán cobrando cantidades sin 
justificar y que figuran ca· 
da mes en una denomineda 
nómina de sueldos de órga
nos de gobierno. 

COMARCA DEL MONTSIA 
NOTICIERO ULLDECONENSE 
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AGOSTO - SEPTIEMBRE 

NUESTROS QUERIDOS LECTORES Y AMIGOS 
EST AN VIENDO CON AGRADO Y CURIOSIDAD 
NUESTRO COMENTARIO MENSUAL, EN EL 
CUAL SE REFLEJAN LOS "DIMES Y DIRETES" 
QUE CIRCULAN EN LA VILLA, SEGUN DICEN. 

POR FIN HUBO ACUERDO.- Tras el COMENTA
RIO MENSUAL del último número 22 de la revista 
COMARCA DEL MONTSIA, relacionado con el 
"ACUCIANTE Y DELICADO PROBLEMA" de la 
apertura y prolongación de la calle , Gobernador 
Fernández (ahora Vidal y Barraquer), se ha dicho 
que en la última reunión celebrada por los propieta
rios de los terrenos afectados, se habían puesto de 
acuerdo, aunque alguien se destapó con unas palabras 
intencionadas y explosivas, recabando la urgente ur
banización de las calles, dado que los propietarios ha
bían resuelto favorablemente la papeleta y deseaban 
realizar, cuanto antes, las obras y mejoras, pero la 
contestación de la Alcaldía no fue satisfactoria , de
bido a la precaria situación económica del Ayunta
miento. 

PRESUPUESTO DE FIESTAS MAYORES.- Al pare 
cer, el comentario publicado en la revista C~MARCA 
DEL MONTSIA el pasado año, sobre el despilfarro de 
unos cuantos millones de pesetas para las Fiestas Ma· 
yores ha hecho miga, dado que en la reunión de la 
Comisión de Fiestas con las entidades locales, se trató 
del problema de las subvenciones y fue entonces 
cuando el edil -alcalde se refirió a la conveniencia de 
reducir los gastos y las subvenciones de las Fiestas, pa . 
ra evitar la crítica de una determinada Revista ... 

Es encantador saber que se hizo este comentario, 
porque el pueblo tendrá que agradecer el servicio que 
dicha Revista ... está prestando a las arcas municipales, 
si de verdad se frena el derroche del dinero que se t ira 
caprichosamente, etc . etc. 

¿EN DONDE ESTAN LOS 62 MILLONES DE PE
SETAS DEL PRESUPUESTO? ¡VAYA PORVENIR! 

CARRETERA DE A LCANAR.- ¿Qué pasa con el di
choso desvío de la carretera de Alcanar que sigue es
tancado y está creando una situación incómoda y pe
ligrosa? ¿Será por culpa del "churro" construido en 
el paso a nivel, en donde se encharcan las aguas y en 
donde quizá sería rentable poner un criadero de ra
nas? No cabe duda que las obras han sido una barbari· 
dad, y un fallo garrafal de la autoridad local.y de los 
técnicos. ASI VAN LAS COSAS. ¡VAYA CACHON
DEO! 

COMENTARIO 
MENSUAL 

EN EL CONVENTO DE 

LAS MONJAS AGUSTINAS 

Con solemnidad y devoción 
las Madres Agustinas, del Con
vento de Santa María Magda
lena de la Villa de Ulldecona, 
fundado por Don Romualdo 
Simón de Pallarés, el año 
1724, ce lebraron la bendición 
de la Iglesia recien temente re
parada, con la asistencia del 
señor Obispo de la Diócesis, 
qu ien en su Homilía destacó 
la significación y la importan
cia de estos actos religiosos, 
en unos momentos difíci les 
para las fami l ias creyentes y 
con la indiferencia de las que 
viven de espaldas a la Ley de 
Dios. 

A l emotivo acto asistieron 
los vecinos devotos de las 
Madres Agustinas , tan vincu
ladas a la historia y tr adición 
de la Vi lla. 

RETIRADA OPORTUNA.- Se si· 
gue comentando, con intención y 
curiosidad, la ret irada oportuna del 
cronista de deportes de la Revista 
local. Dicen que tal retirada ha sido 
por circunstancias personales ... , pe
ro quizá no se haya dicho toda la 
verdad, porque según parece, el se
ñor cronista y concejal no asistía a 
los actos y reuniones, etc., y tam· 
bién quizá porque el func ionamien
to de la Revista no debe estar muy 
claro, etc. etc. iCUANDO EL RIO 
SUENA, AGUA LLEVA! 

PROBLEMA DE AGUA.- Algunas 
familias están que tr inan por la es
casez de agua, debido a los errores 
que se están cometiendo y a la to· 
zudez de no solucionar el grave pro
blema mediante el suministro alter· 
no y racional. La gente pide menos 
palabras, menos balsas, menos pe· 
dantería y más agua en las casas. 

VERGONZOSO Y ... - Se ha dicho 
que un Teniente de Alcalde ha te
nido la desfachatez, seguramente de 
acuerdo con el contratista, de util i· 
za r el suministro eléctrico públ ico 
para realizar las obras que estaba 
efectuando en su casa. 

Si el rumor de café es cierto, 
bien merece la pena este comenta · 
ria. iVAYA EJEMPLO! 

ILUSTRE VISITANTE 

Aprovechando los últimos días 
de vacaciones, ha estado en nuestra 
Villa, una relevante personalidad 
del Instituto Nacional de la Salud, 
don José Antonio Torres Vargas
Zúñiga, Subdirector General de Per· 
sonal, acompañado de su distinguí· 
da esposa, habiendo sido atendidos 
por nuestro Director, don Ramón 
Forcadell Prats y el Dr. don César 
Cornejo Echegaray y sus respectivas 
señoras, quienes se interesaron por 
los problemas de la salud de nues· 
tros pueblos. 

La entrevista resultó sumamente 
interesante y muy agradable. 
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Ni una en el clavo 
Cuando una fábrica quiebra 

o hace suspensión de pagos, 
cuando un barco se abarranca, 
cuando un nuevo edificio se 
derrumba, no tienen la culpa 
fos productores, los marineros 
ni los albañiles; los respon
sables han de ser los dueños o 
Gerentes de las empresas, los 
Capitanes o Patronos de la na
ve y los arquitectos o técnicos 
que hicieron los proyectos o 
dirigieron las obras, aunque 
los empresarios, compañías 
navieras o Colegios, dirán o 
querrán erróneamente demos
trar lo contrario . Hay un refrán 
catalán que dice: «TINGUI O 
NO TINGUI RAÓ , SEMPRE VA 
EL POBRE A LA PRESO; •. 

En política, salvo raras ex
cepciones, sucede igual. La 
real Academia Española, de
fine la «POLITICA», entre otras 
cosas, como un arte o traza 
con que se conduce un asunto 
para alcanzar un fin determina
do. Y la experiencia nos ha 
demostrado la veracidad de 
esta definición, au nque el mo
tivo principal de alcanzar di
cho fin, sea la mayoría de las 
veces, conveniencias elec
torales o económicas. 

Hablar de hechos que suce
den o han ocasionado ·a nivel 
estatal, autonómico, regional, 
provincial o local, es repetir 
las noticias que los medios 
de difusión van pregonando 
cada día , si bien «para alcan
zar un fin determinado» dis
frazan los hechos los perió
dicos o revistas, según el matiz 
político que profesan cada uno. 
Para ser pues más conscientes 
de la realidad, nos referiremos 
principalmente a algunos de 
los hechos que s uceden en 
Ulldecona, porque creemos que 
lo que sucede aquí está 
pasando en la mayoría de los 
Municipios de la misma ideo
logía que nosotros padecemos. 

Se supone con fundamento, 
que obedientes a las consignas 
o circulares recibidas de los 
superiores jerárquicos de su 
partido, los asuntos que se 
llevaban a la Permanente y 
posteriormente al Pleno , 
cuando así se requería, eran 
los que previamente ya se ha
bían dado cuenta y discutido 
en su local social que para 
su legal aprobación contaban 
y han contado siempre, por lo 
menos con el pasteleo y la 
colaboración incondicional de 
un aprovechado edil y compar
sas, y además, con el apoyo 
moral de un pequeño grupito 
de adictos al partido que acu
dían al Ayuntamiento para 
presenciar las Sesiones y que 
ahora no aparecen ni pintados. 

Durante el mandato de la 
actual Alcaldía, se ha avanzado 
mucho; el Presupuesto ordi
nario ha pasado de los 26 mi
llones y medio al tomar el 
poder, a 62 millones ; se ha 
construido el «desvío de la 
muerte», en la carretera de 
Vinaroz, que ha de ser fuente 
de ingresos para la Funeraria 
y Clínicas; un paso subterrá
neo del ferrocarril, sin luz ni 
desagüe y por lo tanto inútil; 
una obra en lá Ermita de la 
Piedad de muchos millones, 
sin concurso ni subasta; un 
campo de deportes para inau 
gurar el año 2.000; un pozó 
y un enorme depósito de agua 
con un coste de un montón 
de millones, mientras la mayor 
parte de la población no tiene 
agua ni para beber, por no ha
ber sabido arreglar antes la 
red de distribución con fugas 
de agua por doquier y en un 
estado general calamitoso, 
que equivale a decir se ha 
principiado a construir la casa 
por el tejado; pretenden gas
tar otro montón de millones 
en la casa de la Cultura median
te la cesión gratuita de uno 
de los edificios más grandes 

y valiosos de la Villa, exis
tiendo adyecente a la Biblioteca 
Popular locales adecuados y 
espaciosos; no se ha arreglado 
la red del alcantarillado en mal 
estado, ni en una sola calle, 
cuando lo procedente hubiese 
sido la reparación de varias 
calles cada año; no se ha reno
vado el alumbrado público en 
desastroso estado y constan
te peligro; no se riegan perió
dicamente las principales vías 
urbanas a pesar del polvo exis
tente incrementado en un ve 
rano extremadamente seco, 
a excepción de las plantas y 
flores de la Avda. de R. Salo-· 
món que se hizo con «tocinazo»; 
solo existen asfaltadas y urba
nizadas las calles, plazas y 
Paseos que hicieron las ante
riores Alcadías estando en es
tado deplorable y sin asfaltar . 
la mencionada Avda. de R. 
Salomón, la Avda. de O'Ca
Ilaghan , la Avda. de las Escue
las, la calle Constitución, calle 
Vid al y Barraquer, el . Carde
nal Gomá, el . Felipe II, el . 
Gral Prim, el . Ermita, el . 
Conde Montemolins, mitad 
calle Clavé, el . Entenza en 
su casi totalidad , el . Teniente 
Ferré, el . Aragón, el . Doctor 
Robert, el . Galicia, mitad 
calle Mediodía, el . Milagro, 
el . Alba, el . Gral. Cabrera, 
el . Barcelona, la prolonga
ción de la Murada de Dalt, 
el . Alfonso de Aragón, pla
zuela calle Rusiñol. etc . etc. 

Esta es la fiel y triste reali
dad, aunque se quiera dis
frazar con charlas radio-fó
nicas y con fiestas que el pue
blo paga o le cuesta más de 
cinco millones de pesetas. 

Los sufridos ulldeconenses , 
los contribuyentes son los que 
cada año pagamos más impues
tos, mientras observamos que 
muchísimos se benefician 
de los servicios sin pagar nada. 
Los que quisiéramos que nues
tra Villa fuese la más hermosa. 
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grande y próspera, lamentamos 
y deploramos la forma que es
tá gobernada. 

Ya sabemos que a las reu
niones del partido como a pre
senciar las Sesiones del Pleno 
ya no va nadie, ya sabemos que 
pronto vendrán elecciones y 
el pueblo soberano podrá 
prescindir de ciertos ediles 
que se han prestado a un juego 
sucio y nefasto, en perjuicio 
de los intereses generales 
del Municipio . Y que conste 
que no les deseamos ni quere
mos para ellos ningún daño, 
solo que como fracasados. 
se vayan a sus casas y dejen 
a los ciudadanos en paz, ale
gría y tranquilidad. 

Es que, queridos amigos, 
en la Villa de Ulldecona y 
determinados municipios 
no dan lo que se dice «NI UNA 
EN EL CLAVO». 

JOSELOPEZCALDUCH 

Fiestas Mayores 
La Villa de Ulldecona está 

preparada para celebrar, con 
la ilusión, entusiasmo y calor 
de todos los años, las Fiestas 
Mayores en Honor a su Excel
sa Patrona la Virgen de la Pie
dad que, con gran oportunidad 
y acierto, fueron creadas el 
año 1964, con el beneplácito 
de todo el pueblo, y que desde 
entonces han dado un mag
nífico y positivo resultado, man
teniendo los actos tradiciona
les, culturales y populares de 
las Fiestas Mayores. 

El Programa de 1982 es si
milar al de los últimos años, 
sin nada especial ni extraor
dinario, pero suficiente para 
que los vecinos y forasteros 
puedan pasar unos días fes
tivos, gozando de la alegría 
y el jolgorio de unas buenas 
Fiestas. 

Cabe destacar la designación 
de la Reina de las Fiestas, se-

Confecciones 

ñorita Purificación Navarro 
Sancho que, con sus Damas 
de Honor, fueron elegidas en 
la Discoteca, utilizando un sis
tema poco serio y poco usual, 
dado que podían votar todos 
los asistentes, residentes y 
forasteros, que pagaron para 
entrar en la Discoteca, sistema 
que ha sido censurado por todo 
el vecindario, cuyo acto estuvo 
organizado por solo tres enti
dades locales, a su cuenta y 
riesgo. 

Las Fiestas terminarán con 
la Diada de la Ermita, en la que 
se ofrece un plato de paella 
a todas las personas que acuden 
al Santuario de la Virgen de 
la Piedad. 

A la bellísima Reina y 
Damas de Honor, a la juventud 
y a todos los ciudadanos les 
deseamos las mejores Fiestas 
Mayores. 

Huerto Ardlt MYR 
LIGAJO DEL GANGUIL 

Telf. 977 / 47 00 76 
C A M A A L E S <Tarragona> 

Trabajos en Madera 

PIEDRAS, MARMOLES Y GRANITOS 
NACIONALES Y EXTRANJEROS 

Taller: Camino Olivar, Km. 1. 
Particular: García Valiño, 20 

-Á Ai>AL----- Teléfono, 72 02 60 
. .. ULLOECONA (Tarragona) 
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NOTICIAS DE INTERES GENERAL 
. . . 

Doscientos mil· e;xpedienies . de desemp~eo, 
tramitados en Barcelona. durante. este año 

Para 1983 

El presupuesto de la Seguridad 
Social superará los · 2,6 billones 

Se basa en un aumento del PIB del 3 por ciento · 
y en una tasa de inflación del 11 por ~iento · 

La . producción · mundial ·· de vino 
descenderá un 12 'ro esta campaña 
Según la FAO, la producción vinícola europea está 
por deba¡o de la media durante el último decenio 

Pequeñas patronales: 
·. recelos·a un posibl~ 
Gobierno socialista 

Se pone como. e¡emplo la mala 
gestión del PS de Francia 

El desempleo aumen~a 
un 6'3 % en Cataluña 

El ·paro ¡uvenil alca"nza el 45 % 
del total registrado en marzo 

El Estado debe 
36.012 millones · 
a la:s empresas 
constructoras 

Veinte 
• suspensiones 

.en una semana 

El calor 

·Récord del siglo 
en Jerez: _ 

· 44,5 grados 

U) 
e» = = --·-E 

lln académico dice 
que los políticos 
españoles 
hablan muy mal 

Málaga. - El académico y 
catedrático Manuel Alvar ha 
afirmado que los actuales polí
ticos españoles hablan muy 
mal, y «dicen a veces unas pe
danterías Insufribles ... Alvar 
comentó que Felipe González y 
Manuel Fraga son los dos polí
ticos que se salvan de la me
diocridad general. 
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Acto de Hermandad en la Terra Alta 
En la «MUY LEAL, HEROI

CA E INMORTAL CIUDAD DE 
GANDESA », se celebraron 
unos actos de hermandad, 
a los que asistió don Ramón 
Forcadell Prats, Presidente 
Nacional de la Hermandad 
del Maestrazgo, acompañado 
de don Laureano Garreta 
L/orens, Presiden te Provincial, 
don José Sans Forcadell, Pre
sidente de U//decona y Conce
jal del Ayuntamiento y don 
Mariano Roig Tomás, Presi
dente de Masdenverge, los 
cuales fueron recibidos por don 
Joaquín Jornet Escudé, Tenien
te Alcalde del Ayuntamiento 
de Gandesa y directivo de la 
Hermandad, don Pascual Ber 
Arnau, Concejal del Ayunta
miento, Presidente y Secreta
rio de Alianza Popular de Gan
desa, don Pascual Sánchez 
Sánchez y don Miguel Tomás 
Salayet, respectivamente, 
hijos del que fue gran A lea/de 
de Gandesa, don Francisco 
Serres Sabaté (q.e .p .d .) don 
Mariano Cartes Rosales y 
familiares . 

Tras saludar a todos los ami
gos, visitó a doña Juanita 
Pedro/a , viuda de Serres, y 
seguidamente, se trasladó 
al Cementerio Municipal, 
para depositar unas flores y 
rezar sendos responsos ante la 
tumba de don Francisco Se
rres Saba té y de don V icen te 
Ferrer Benavent, fallecidos 
los años 1977 y 1980. El señor 
Forcadell, con emotivas pala
bras, puso de manifiesto las 
grandes virtudes y nobles sen
timientos de los dos ilustres 
gandesanos, los cuales dedica
ron parte de su vida al servicio 
de su patria chica, con amor, 
entrega y lealtad . 

Después se trasladaron al 
magnífico y moderno esta
blecimiento del señor Jornet, 
en donde departieron sobre 
cuestiones de índole general de 
la Comarca y de Gandesa, 
siendo saludado por dos 
correligionarios de la Fata
rella . 
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A continuación, tuvo lugar 
una comida de hermandad, a 
la que asistieron los familia
res y amigos más allegados, 
siendo muy bien atendidos por 
los dueños del agradable 
y prestigioso Restaurante. 

A las 5 '30 de la tarde, /le
garon los líderes provinciales 
de Alianza Popular, don José 
María Punsoda Rimbau, don 
Juan Manuel Fabra Va//és, 
don José Creus Ferrando, 
don José Curto Casadó, siendo 
recibidos por todos los asis
tentes. Acto seguido, empezó 
la reunión, con la intervención 
de don Miguel Tomás Salayet, 
quien señaló la oportunidad 
y significación del acto. Se
guidamente, don Joaquín 
Jornet Escudé , agradeció la 
presencia de todos los asisten
tes y dedicó unas palabras de 
recuerdo a don Francisco Serres 
Sabaté, uno de los mejores 
Alcaldes de Gandesa, con quien 
había compartido penas y 
alegrías. Habló del señor 
Forcade// «querido -dijo- por 
todos los que le conocemos, 
y quienes, desde hoy, van a 
conocerle », congratulándose 
del éxito de la convocatoria, 
mientras concedida la palabra 
al señor Forcadell, quien, con 
elocuentes palabras, dio las 
gracias al señor Jornet y a los 
organizadores del simpático 
acto. Tras saludar a los lí
deres de A. P. recordó el gran 
afecto y admiración que siem
pre había profesado a sus 
entrañables y fieles correli
gionarios, don Francisco Serres 
Sabaté y don Vicente Ferrer 
Benavent, a los que no pudo 
acompañar en el momento final 
de su vida por hallarse en Ma
drid. Afirmó que era testigo 
de excepción del interés y la 
pasión que los dos amigos sen
tían por la tierra que les vio 
nacer, a la que sirvieron con 
entusiasmo, honestidad y leal
tad. Al propio tiempo, dedicó 
unas p alabras de afecto y ca
r iño a doña Juanita Pedro /a. 
viuda de Serres, resaltando su 

entereza y sus virtudes, así 
como a sus dos hijos Josep y 
Jordi, que han sabido seguir 
el camino que les trazó su 
amado e inolvidable padre. 
De una manera clara, habló 
de la situación imperante y de 
los momentos decisivos que se 
avecinan, clarificadores y salu
dables para el futuro ideo
lógico y político de la nación. 
También dedicó unas palabras 
a los sufridos agricultores de la 
Terra Alta, poniendo de mani
fiesto que la «denominación de 
vinos de origen Terralta» 
era una de las aspiraciones de 
los dos amigos fallecidos, 
recabando la protección que 
precisa el campo de parte del 
Gobierno y de los partidos 
políticos. 

A continuación, don José 
María Punsoda Rimbau, Se
cretario General Provincial 
de A.P. pronunció un impor
tante parlamento, matizando 
la importancia del acto, mien
tras facilitaba las normas de 
A. P. a nivel provincial, comar
cal y local, adaptadas a un gran 
plan de actividades y trabajo, 
agradeciendo el apoyo de los 
hombres de la Hermandad 
del Maestrazgo. 

Seguidamente, hizo uso de 
la palabra don Juan Manuel 
Fabra Val/és , Coordinador 
Provincial de A.P. , el cual 
anunció el funcionamiento de 
un servicio que estará a dispo
sición de Jos concejales y afilia
dos de los pueblos, para hacer 
cuantas consultas creyesen 
oportunas, a nivel jurídico, 
financiero y administrativo, 
ofreciendo su colaboración 
incondicional. 

Luego habló don José Creus 
Ferrando, que hizo referencia, 
en especial, al panorama po
lítico y administrativo, a la 
inoperancia de los servicios 
de la Generalitat y al «chaque
teo » de muchos individuos que 
cada día están cambiando de 
camisa. 

Una de cal y otra de arena (Por Calo) 

Se terminaron las vacaciones 
con gran consternación en general 
el Alcalde volverá a convocar sesiones 
con apoyo de su partido y de "otro" Concejal. 

Lástima que solo sea de un mes 
el caso pol/tico de su actividad 
nuestro pueblo tan agradecido es 
que queda fuesen a perpetuidad. 

Es que en la villa.de Ulldecona 
y os lo puedo asegurar 
ni en la propia Barcelona 
tanto dinero se puede gastar. 

62 millones del Presupuesto municipal, 
34 millones en proyectada Casa de Cultura, 
unos 7 O millones en la Ermita, que no está mal 

Como es tan grande su inteligencia 
un nuevo pozo y depósito agua han construido 
comentiendo una grave imprudencia 
por las "pegas" no haber prevenido. 

Y aunque mucha agua se podrá almacenar 
como en la red de distribución todo está deteriorado 
otro montón de millones se habrán de gastar 
por querer construir la casa por el tejado. 

Si tantfsimos millones se han de gastar 
y olvidan las necesidades principales 
decidme: ¿cómo se podrán sufragar 
de las vacfas Arcas municipales? 

No se olvide que el alumbrado público está fatal 
la red del alcantarillado, espantoso 

y 20 y pico de millones para tener agua con holgura. los servicios en los Barrios, muy mal 
y el estado de edificios patrimoniales, calamitoso. 

Varios millones en comprar terrenos 
para el nuevo campo de fútbol construir 
seis millones más, poco, más o menos 
si otras instalaciones han de añadir. 

Por último, don Laureano Ga
rreta Llorens se refirió a la 
conveniencia de mantener 
estos contactos, y con palabras · 
muy patriotas, pidió a la Vir
gen de la Font-Calda, Patrona 
de Gandesa, que ilumine a 
todos los españoles. 

En el interesante coloquio, 
intervinieron representantes de 
la Terra Alta y de los pueblos 
del Partido Judicial de Gande
sa, entre otros, don Rodrigo 
Gil Bel, de Horta de San Juan; 
don Francisco Enseñat Prio, 
de Flix; don Enrique Desca
rrega Pujo/, de Mora de Ebro; 
don José María Cortiella A la 
ñá, de Bot, el señor Va/Is, de 
Gandesa, etc., los cuales ma
nifestaron sus puntos de vista 
y su satisfacción por los re
sultados positivos y esperan
zadores del acto. 

Antes de salir de Gandesa, 
el señor Forcadell y acompa
ñantes, visitaron a doña María 
Pedro/a, Viuda de Vicente 
Ferrer Benaven t, para tes
timoniar/e su afecto y amistad. 

CORRESPONSAL 

Y en cuanto a urbanizaciones 
no se puede ni hablar 
desde las últimas elecciones 
en muchas calles no se puede andar. 

Y ojo en la calle de Barcelona, 
prolongación Murada de Dalt y Alfonso de Aragón, 
que te ensucias como una mona 
si cae un pequeño chaparrón. 

Pero no te preocupes apaleado contribuyente 
ahora vendrá la Fiesta Mayor 
y se distraerá a la gente 
aunque p or dentro haya dolor. 

Sabemos que otros cinco millones se gastarán 
y que eso ya no se puede resistir 
paciencia pues, que mejores tiempos vendrán 
y la consigna es " Vencer o morir". 

AP reduciría impuestos 
Ibiza. - El .programa eco· 

nómico de Alianza Popular 
se apoya en la reducción de 
la presión fiscal, el gasto pú· 
blico y el intervencionismo 
estatal, según manifestó ayer 
el senador Abel Matutes, vi· 

· cepresidente de este ,parti· 
do .político. 

Ante las noticias y .rumo· 
res referentes a que el pro· 
grama económico de AP t e· 
nía un componente socialde· 
mócrata, a raíz de la :incorpo· 

ración a · Alianza Popular del 
catedrático de Econom!a Ra· 
món lasuén, el vicepreslden· 
te de ·AP afirmó: •Nuestro 
programa econ6mlec> ea nlll· 
damente diferenciado del de 
UCD y del PSOE•. Después 
de afirmar que se -basa en 
la ·reducción del gasto públi· 
co· añadió que .. pretende la 
participación al máximo de ~ 
la inversión y la Iniciativa 
privada, como creadores de 
riqueza y empleo• • 
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Rincón Feinenino 
Queridas amigas: Bien po

demos dar por terminadas las 
vacaciones y el ocio de este 
verano que, por cierto ha sido 
muy caluroso, pero deseamos 
que haya sido alegre y feliz 
para vosotras y los vuestros 
y que el regreso haya sido 
normal , sin problemas ni trans
tornos , los que desgraciada
mente tanto abundan en estos 
días de retorno. 

Bien sabemos que sin vaca
ciones no habría veraneos y 
desaparecería todo el montaje 
comercial de esta vieja - Y ne
cesaria costumbre. 

Nosotras también hemos 
regresado bien y contentas , 
dispuestas a preparar nuestro 
RINCON FEMEN INO y afron
tar, con resignación y buena 
voluntad, la tormenta que se 
nos hecha encima, con proble
mas fami liares y la subida 
de los coleg ios, libros, trans
¡:x:>rtes y de todos los artículos 
de consumo, pero debemos 
mental izarnos y estar dispues
tas a luchar por la superv i
vencia de nuestras familias, 
y participar activamente en 
el quehacer de nuestras comu
nidades. 

A unque en este número 
de final de vacaciones todavía 

no tengamos cosas de nuestros 
pueblos que contaros, espera
mos hacerlo en el próximo 
RINCON FEMENINO de nues
tra Revista COMARCA DEL 
MONTSIA. 

Muy cordialmente, 

RINCON FEMENINO 

EL TRAJE DE BAÑO 

LE GANA AL «BIKINI» 

De los trajes de baño listados 
exhibidos por nuestras abuelas 
en la Concha donostiarra o 
en otras p layas de menor re
nombre, a los «tangas» que 
pusieron de moda los avanza
dos de Eivissa, hay ev idente
mente un término medio . 
Lo cierto es que el avance de 
los años ha supuesto una pro
gres iva merma en la cantidad 
de tela con que las bellas mu
jeres tomaban el sol . 

Desde hace dos o tres tem
poradas, los que dictan la moda 
se han empeñado en demostrar 
la estética del traje entero fren
te al «bikini» , y no han ten ido 
que esforzarse mucho. A lo 
largo de estos veranos han 
aparecido en nuestras playas 
y piscinas verdaderas <<nada-

En Améripa LaJina y A.ria 

La mayoría de las -mujeres son 
madres a los diecisiete años 

Decrece el número d;1 
bodas y nacimientos 
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En ambos casos, el descenso 
supera el 30 % en seis años 

doras» con un minúsculo dos 
piezas empeñadas en imitar 
a las «s ílfides» , única especie 
que puede taparse solo un po
quito sin que los «m ichelines» 
se desparramen. 

El traje de baño ya sea entero 
o dos piezas habrá de estar 
de acuerdo, pues, con el tipo 
de cada cual y con lo que se 
pretenda. En pr incipio las del
gadas pueden optar por cual
quier de las dos modal idades 
y las más redondas deberían 
pasar se al entero sin d is
cusión. 

Si el verano se pasa en lugar 
de montaña o en pi scina, es 
evidente que puede desterrarse 
el traje de baño; ya es típico 
que tras tirarse de cabeza a 
una piscina , las dos piezas 
del «bikini » aparezcan bastan
te alejadas de su habitual en
clave actual. 

Efectos de la crisis 

Cada vez viajan 
menos españoles 
durante 
las vacaciones 

El número de españole~ que 
viajan durante las vacaciones de 
verano sigue descendiendo, se
gún una encueste f'ealizada por 
el Instituto Español de Turismo. 

Según los mismos datos en 
el período 1977-79 el poroenta
j e de españoles que se despla
zaban era del 47 por ciento, 
mientres que er:i el pasado año 
esta cifra llegó al 41 por ciento. 

El porcentaje más alto de los 
que no viajan son andaluces, y 
el 75 por ciento de la clasa 
trabajadora y el 69 de la media
baja no se desplazaron de sus 
lugares de residencia. 

De los que no viajaron, un 48 
por ciento argumentaron no ha
berlo hecho •por no tener bas
tante dinero•. 

La misma encuesta, realizada 
en el primer trimestre de este 
año sobre una muestre de 7.0ÚO 
personas , ~eña la que Levante· 
Murcia, Andalucía y Catalufia 
son los ·lugares más visitados, 
en t anto que Francia e-s el país 
que, en el extranjero , cuente 
con mayor número de v isitantes 
españoles. 

DESDE ULLDECONA 

Primera reunión de 
la Junta Local de 
A.P. en V alentins 

En el laborioso Barrio de Valentins de la Villa de 
. Ulldecona, tuvo lugar la primera reunión de la Junta 

Local del Partido Unido de Alianza Popular, a la que 
asistieron, además de los miembros de la Junta Local, 
algunos simpatizantes y am igos que prestan su colabo
ración incondicional a la misma. 

Du rante la reunión se dieron a conocer los motivos 
justificados por los que don Juan Ramón Serra Oren
sanz, que había asistido a la reunión del día 13 de Ju
lio, no podía seguir en la Junta y por ello se propuso 
en su lugar a don Manuel Ventura Blanch, quien acep
tó muy complacido. 

Don Manuel Ventura Blanch, natural de La Aldea, 
es una persona muy capacitada profesionalmente y 
perfectamente definido en su ideología, con ansiosos 
deseos de hacer una gran labor por nuestra Villa y 
Comarca del Montsiá. Si bien él no es vecino de Ull
decona, sí que debemos decir que va a crear en ella 
una industria, fi lial de una importante empresa, mo
tivo de felic itación por parte de todos ya que gracias 
a esta empresa se van a producir en la Villa nuevos 
puestos de trabajo, en unos momentos de grave crisis. 
En nombre de todos los ulldeconenses, se le agradeció 
la tarea que va a llevar a cabo y se le auguró éxitos y 
aciertos. 

A continuación, se acordó hacer pública la consti
tución de la nueva Junta Local de A.P. a todos los or
ganismos y entidades locales, comarcales y provincia
les. 

Desde estas 1 íneas, aprovechamos la oportun idad 
para ofrecernos abiertamente y noblemente a todos 
los hijos y vecinos de Ulldecona y de sus Barrios. 

Finalmente, se pl anificaron las futuras reuniones 
de la Junta y las tomas de contacto con los vecinos, 
tanto de la Villa como de los Barrios, que por su ideo
logía pudieran sentirse colaboradores y simpatizantes 
de la nueva organización de A.P. 

La foto 
habla por sí sola 

He aqu( el aspecto que ofrece un 
coche al poco rato de estar aparcado en 
la Avda. Salomón, la más importante de 
la zona nueva de la Villa. Según los veci 
nos de la Avda. en el interior de las casas 
y pisos está peor. 

Esta foto está tomada enfrente de uno 
de los establecimientos más frecuentados 
por los vecinos de la población. 

Presencia del Centro 
Cultural Recreativo 

Con satisfacción y admiración hemos recibido y 
leído la nueva y bien presentada, aunque reducida, 
Révista del CENTRO CULTURAL RECREATIVO, 
de la Villa de Ulldecona, mereciendo destacar la Salu
tación del señor Presidente de la Entidad y la labor ar
tística y cultural que está desarrollando con buena vo
luntad y eficacia, pero hay algo que de verdad nos ha 
complacido: la exaltación de la historia y tradición de 
la Villa, y el año de su fundación, porque nos consta 
que el inspirador y fundador del CENTRO CUL TU
RAL RECREATIVO, aunque muchos ulldeconenses 
no lo sepan, fue precisamente nuestro Director, don 
Ramón Forcadell Prats, quien , deseoso de conservar 
las glorias del pasado y forjar a la juventud ulldeconense, 
consiguió, ha'bilmente, camuflar sus actividades ideo
lógicas, confeccionando, con sus entrañables amigos 
don Rafael Lluís Anchorena y don Mariano Pueyo 
Mayoral, altos funcionarios del Gobierno Civil de k 
Provincia, los primeros Estatutos del CENTRO 
CULTURAL RECREATIVO, cuya solicitud fumó 
don Agustín Miralles Obiol, el 16 de Marzo de 1947, 
siendo el primer Presidente don Carlos Vil.ar y Vida!, 
Maestro Nacional, al que el Pleno' del Ayuntamiento, 
el año 1970, le dedicó una de las calles de su Villa 
natal. 

Es un honor para Ulldecona y k Comarca del 
Montsiá contar con una Entidad tan prestigiosa y efi
caz, de la cual salió la "P ASION DE ULLDECONA", 
y, desde su fundación, todas las Juntas han sabido 
superarse constantemente y brillantemente. 

Enhorabuena a la Jun ta Directiva, a todos los so
cios y al pueblo en general, por disponer de una Enti
dad tan viva y dignamente representada. 

DeN. R. 



Actividades de 
nuestro Director 

Independientemente de sus 
ocupaciones, nuestro Director 
sigue desarrollando una labor 
de contactos, a todos los nive
les, con determinadas perso
nalidades y amigos de Madrid 
y de provincias . 

Cabe destacar, entre otras, 
las entrevistas siguientes : 

Con don Antonio María de 
Óriol y Urquijo, exministro; 
don Manuel Tomás Espinosa 
y don José Miguel Fuster Ve
ga, Inspector General y Sub
director General de Correos y 
Telecomunicación , respecti
vamente; don José Martínez 
Emperador, Subdirector del 
Banco de Crédito Agrícola; 
don José Antonio Serrano Mu
ñoz, Secretario General de la 
Delegación del Gobierno en 
Campsa; don José Antonio 
Torres Vargas-Zúñiga, Sub
director General del Instituto 
Nacional de la Salud; don Se
cundino González, Jefe de Per
sonal de Sanidad; don Alejan
dro Barahona Rodríguez, 
Jefe de Sección de la Seguridad 
Social; don Ramón María Fe
rrer Peña, Inspector de Servi
cios del Ministerio del Interior; 
don Vicente Cabo Carbacos, 

Jefe del Servicio de Propie
dades del Ministerio de Ha
cienda; don Gabriel Camuñas 
Solis, Vicepresidente de A.P.; 
don Gabriel Elorriaga Fernán
dez, Secretario General Adjun
to de A.P. 

En atención al interés y 
amistad que le une con don 
Ramón Sabaté García , se entre
vistó con la Dirección de Obras 
e Instalaciones y Adquisición 
Inmobiliarias de la RENFE, 
para gestionar la resolución 
inmediata de la indemniza
ción de unos terrenos expro
piados por la RENFE, que des
de el 21 de Marzo de 1980, 
estaba pendiente, habiendo 
sido despachada con urgencia 
y favorablemente el pasado 
5 de Agosto. 

Presidió la reunión mensual 
de la Comisión Permanente 
de la Hermandad N. del Maes
trazgo , con sede en Madrid , 
en la que se acordó preparar 
un mensaje a todos los direc
tivos y miembros de la Herman
dad Nacional , por entender 
que el panorama político im
perante es clarificador y salu
dable para el futuro poi ítico 
de la nación . 

INDUSTRIAS METALICAS 

AJ servicio del Mueble 
Vallás. 12 · Tel. 72 03 46 · ULLDECONA (Tar rngon¡¡) 

Auto -Escola PIT ARCH 
TR.l\MITACIONS 1 ASSEGURANCES 
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HA MUERTO LA 
VETERANA DE ULLDECONA 

Después de haber cumplido 
los 97 años de edad, ha falle
cido doña Salvadora Subirats 
Rubio, la mujer más veterana 
de la Villa. 

Recientemente, en ocación 
del merec~do Homenaje a la 
Vejez, la Revista local, hizo 
una entrevista a los dos u/1-
'deconenses de más años, 
concretamente a doña Sal
vadora y a don Joaquín Querol 
Segarra, de 95 años de edad. 

Doña Salvadora Subirats 
Rubio, Viuda de don Miguel 
Prats Castel/, madre de Vi
centa, Antonia y Cristóbal, 
de una familia bien considera
da, fue una mujer bondadosa 
y hogareña, habiendo dedicado 
toda su vida a la familia y a 
su trabajo. 

Al dar esta triste noticia, 
expresamos nuestro sentido 
pésame a sus amados hijos 
y demás familiares, pidiendo 
una oración por el eterno des
canso de doña Salvadora. 

HA FALLECIDO 
DON ANTONIO RAGA FIBLA 

Recientemente falleció don 
Antonio Raga Fibla , miem
bro de una familia muy cris
tiana, laboriosa y querida en 
Ulldecona. 

Don Antonio , con su querido 
hermano Pedro (q.e.p.d.) 
eran dos hombres inseparables , 
constantes y bondadosos, 
los cuales, por su magnífica 
y potente voz, destacaron en 
la prestigiosa Masa Coral de la 
Capilla Parroquial de la Vi lla. 

Su muerte ha sido muy sen
tida por todos sus compañeros 
y por el vecindario. 

Al expresar a su inolvidable 
esposa doña Francisca y a su 
querido hijo don Manuel y 
demás familiares nuestra 
condolencia, rogamos una ple
garia por el eterno descanso 
de don Antonio Raga Fibla. 

( 

LA AGRICULTURA 
En los meses de Julio y Agosto se celebran en la 

casi totalidad de los pueblos y ciudades de nuestra 
geografía las denominadas "Fiestas Mayores", las 
cuales coinciden o coincidían en muchos casos con el 
final de una cosecha o recolecta de los frutos que el 
agricultor durante meses había estado laborando en 
los campos, celebrando con estas el éxito de sus es
fuerzos y al mismo tiempo dar las gracias al Santo 
que la leyenda o tradición ha dado como Patrón a ca
da pueblo. Y esto ha sido y es por doquier de nuestra 
Patria , porque España es esencialmente agrlcola, y es 
de la agricultura de donde emana su principal riqueza, 
aunque actualmente parece que opinemos lo contra
rio, que queramos convencernos de lo contrario, o 
que ciertas circunstancias nos obliguen a creer en lo 
contrario. La gente joven no quiere trabajar los cam
pos, se dice que en cualquier industria se gana más di
nero, se trabaja más cómodamente y no se ensucian 
tanto las manos, y así es como se abandonan los cam
pos, se pierden los cultivos, los trabajos de·muchas ge
~eraciones, y en suma, se pierde nuestra riqueza. 

Nadie o muy pocos invierten en explotaciones 
agrlcolas, les da miedo, no hay mano de obra, no en
cuentran casi ayuda por ninguna parte. La mayor 
parte de los organismos y entidades que podrían pro
porcionar ayudas al agricultor, prefieren hacerlo a 
otras industrias, en las que fomentan la creación de 
puestos de trabajo, les subvencionan tal o cual tipo de 
operaciones, les facilitan la sal ida al mercado de sus 
productos, etc ., etc., y así van agrandando los núcleos 
industriales y mermando la efectividad agrícola. 

Pero, cuidado, no se puede cambiar la naturaleza, 
hemos dicho que España es un país agrícola, y por 
tanto de la agricultura es de donde ha de sacar sus ma
yores provechos. Ha de haber industrias, desde luego, 

es necesario que las haya, la sociedad de consumo lo 
exige, pero no han de superar en mucho a esta exigen
cia, ya que entonces ocurre lo que ahora estamos vi
viendo, la crisis industrial, que nos ha llevado a un es
tado realmente alarmante. Se han cerrado muchas in
dustrias y se siguen cerrando, incrementándose cada 
día más el paro obrero, la gente no encuentra trabajo, 
las familias tienen que comer, recurriendo muchas ve
ces al robo para poder hacerlo, crece la delincuencia 
motivada principalmente por la falta de trabajo, y el 
caos será irremediable como no se ponga solución a 
esta situación inmediatamente. Y creo que no es difí
cil poner solución a esto. 

Mi remos los campos abandonados y desolados, 
campos que tiempos atrás producían su buena renta a 
los que trabajaban en ellos. Hoy día no es tan duro el 
trabajarlos, existen máquinas y medios que hacen 
cómoda esta labor, sólo es cuestión de mirar qué pro
blemas existen para ponerlos en producción y solucio
narlos. 

Hay que industrializar el campo en la medida que 
sea posible. Fomentar el empleo en el campo, con lo 
que disminuiría en gran manera el número de parados 
y el dinero que se invierte en estos subsidios se podría 
destinar a paliar las necesidades agrícolas. Hay que 
erradicar la falsa idea que se tiene, de que el agricultor 
es el pariente pobre de la familia, en realidad es todo 
lo contrario, ya que como hemos venido repitiendo, 
la principal riqueza de nuestro país es la agricultura. 
Seamos conscientes de ello y ayudemos todos a que 
España florezca, si la ponemos en producción desapa
recerá la crisis actual, es lo que todos deseamos, y la 
solución está en nuestras manos. 

Ramón Trullén 

BEBIDAS ''BADOCH'' SAN LUCAS 

VINOS DE BATEA - CERVEZA SAN MIGUEL 
VICI 11 FONT V ELLA COCA COLA - KAS -

RAM - CASTILLO SCHWEPPS -
FRUCO - M ARTINI 

TAXI PERMANENTE 

Fl·.' IYl:ONOS, 72 03 04 - 72 00 52 

ULLDECONA 

FREGINALS 
Carretela Ulldecona-Tortosa Km. 11 . Te l. <977J 718027 
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,, DI VISIO N PRODUCCIONES AGROPECUARIAS 

fabra/s.a~ 
DOM IC IL IO SOCIAL BARCELONA 

C. Cerdeña, 2 29, 4°, 4ª 

Teléfono (93) * 225 82 40 

DIV I SI ON 

aveselectas 
APARTA DO 5 1 

TEL. (977) 50 09 11 * 

TELEX 56498 

T OR TOSA 

Granjas de mu ltipli cación . 
Sal as de incubación. 

DIVISION 

carnes blancas 

APA RTADO 135 

TEL. (977) 50 0 1 22 " 

TEL EX 5651 8 

T ORTOSA 

CENTROS DE PRODUCCION Y DIAECCIO N COMERCIAL : 

Carretera N ueva Estación, s/ n. 

PI ENSOS COMPUESTOS 

APAR TAD O 5 1 

T EL. (977) 500444 * 

T EL EX 56498 

T ORTOSA 

Mat aderos Frigo r í fi cos 
de poi los y pavos. 

Produc tos el abo rados de pura 
carne b l ¡;nca. 

Telex: 56498 - Teléfono: (977) * 50 04 44 - TORTOSA 

ZUMOS DE FRUTAS 
NATURALES 

PLATOS COMBINADOS 
CHOCOLATE 
APERITIVOS 

• * * 

Avda . Salomón, 20 
Te l. 720662 * 

LOCAL CON AIRE ACONDICIONADO 
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La Voz de 
la Juventud 

LA POLITICA 
Por los sultanes del Sur 

La mayoría de los jóvenes 
están despreocupados respec
to a la política; oyen hablar a 
sus padres en casa , a algunos 
amigos raras veces, y las que 
se escuchan en radio y tele
visión . 

Es torpeza, y torpeza insig
ne., la de querer trazar a la 
política un campo restringido. 
La política, no es una especia
lidad; es una forma de conce
bir, de plantear y resolver los 
problemas de los pueblos y 
de la sociedad . Hay política 
económica, social , religiosa , 
cultural , sanitaria, etc., que 
son las grandes cuestiones 
humanas en las naciones 
y democracias. 

Puede afirmarse que la po
l ítica, fue lo que hizo la eterna 
grandeza de Atenas y de toda 
Grecia, y que la filosof ía de 
Platón, y la lírica de Píndaro, 
por no decir de la elocuencia 
de Demóstotes, se debió a la 
gran política . El pueblo que se 
desinteresa de la buena polí
tica , decaen ciencias , artes, 
costumbres, industrias, etc. 
etc. 

La juventud , ord inar iamente 
está por la libertad y reformas, 
pero dadas las circunstancias 
actuales, las ganas de una re
forma sensata y constructiva 
está mucho más incrementada, 
pues, las cuerdas que guían 
a la nación, están en manos 
de unos tontos ilustrados y un 
tonto i lustrado resu lta más 
tonto que un tonto ignorante. 
El amor a la l ibertad es hermo
so si reside en corazones no
bles y generosos; si alienta en 
corazones sórdidos y viles no 
es virtud, sino furor y per
versidad. 

Sobre el cimiento de la nece
dad no asienta ningún discre
to edif icio, pues los necios 
no advierten nunca donde y 
cuando son inopo~tunos. 

PAGINA DEPORTIVA 

INFORM.ACION 
DEPORTIVA 

Transcurrido el periodo de 
descanso veraniego, 'el C. de 
Fútbol Ulldecona, en sus d ife
rentes categorías, ha comen
zado los entrenamientos de cara 
a la próxima temporada, 82/ 83, 
en la que el C.F. Ul ldecona, ju
gará en la segunda regional , 
lo más destacable del primer 
equipo, es la juventud. 

El entrenador para esta 
temporada es el conocido 
«BARRÓ». 

En cuanto a jugadores foras
teros tenemos en la planti l la 
a, Queral , de A lcanar , A nge
lillo, de Vinaroz, y Balada y 
Ramón, de San Rafael , los 
restantes jugadores son todos 
de nuestra población , y la ma
yoría procedentes de la cate
gor ía Juveni l. 

En Ulldecona ha realizado 
varios partidos de pretem
porada, el primero lo d is
putó contra el Tortosa, terce
ra división, venciendo el Tor
tosa por un apretado 3 a 2, 
contra La Cen ia, se dio el re
su ltado de 6 a 3, y contra el 
Peñíscola, en el feudo de éste , 
el resultado fue de empate a 
5 goles, por lo que en un 
primer anális is de pretem
porada, podemos decir que el 
Ulldecona, ha conseguido un 
equipo goleador , pero que por 
cont ra, también recibe muchos 
goles. 

El Juven il y el Infantil , em
piezan también la preparación 
en busca de los éx itos que se 
consiguieron la temporada 
pasada, especialmente el in
fantil , aunque lo va a tener 
muy d ifícil , porque toda la 
plantilla es nueva, y t an solo 
quedan tres de los que se 
proclamaron campeones la 
temporada anterior. 

Por j .J .A. 

Cambiando de deporte, 
en Ulldecona, se está jugando 
a «Bolos», y por primera vez, 
ha habido un equipo que sal ie
ra a disputar un campeonato,· 
este campeonato se d isputó 
en Amposta, participando los 
campeones de Cataluña, Ta
rragona , Mollerusa, Salou, 
etc . el equipo que representó 
a Ul ldecona, estaba pat roci
nado por Jugos-Bo l, y de 24 
parejas participantes, las dos 
de Ul ldecona quedaron en 12 y 
13 lugar , que para ser la pri
mera vez no está mal , el equi
po de J ugos-Bol estaba formado 
¡x>r Alfredo Favar ó y Manolo 
León y Manoli A llepuz y Ma
risé Pasalamar , án imo y ade
lante. 

CAMPO DE FUTBOL 

Dicen que el F.C. Ulldecona 
puede conseguir una subvención 
de unos cuantos millones para cons
truir el nuevo campo de fútbol, pe
ro, por lo visto, el Club no podrd 
solicitar el apoy o económico de la 
Federación de Fútbol mientras no 
sea propietario de los terrenos en 
donde ha de ir ubicado el campo, 
propiedad del Ay untamiento, el 
cual, a pesar de las grandes prome
sas, todav/a no ha sido capaz de 
construir el nuevo campo de depor
tes, ni ha cedido la propiedad de los 
terrenos al Club para que pueda so
licitar la referida subvención y po
der realizar, con todas las garant/as, 
las instalaciones deportivas, tan ne
cesarias para la juventud y la afición 
local . 

ESTA VISTO QUE EL A YUN
TAMIENTO SIGUE CON EL 
CUEN TO DE PROMETER Y 
NO CUMPLIR. 
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